



QUADRATIN Jalisco



@ClubAmerica

Guadalajara, Jalisco, lunes 25 de agosto de 2025

EDICIÓN 1109

ARZOBISPADO

Cardenal analiza cambio de ruta para la Romería 2025



Archivo Quadratin

TLAJOMULCO

Entregan tarjetas de Salud Ceca de Ti en Lomas de San Agustín



Gobierno de Tlajomulco



Guadalajara, por el bienestar animal

La dirección encargada del tema, trabaja en estrategias como campañas masivas de esterilización, jornadas de adopción y servicios veterinarios; a través de su Unidad de Protección, reciben también reportes de maltrato, y trabajan para salvaguardar a las mascotas

◆ Pág.8-9

Francisco Rodríguez



Gobierno de Tlajomulco

El evento fomentó la actividad física y la convivencia familiar.

Tlajomulco cierra con éxito el Serial de Atletismo 2025

Redacción/Quadratin Jalisco

Tlajomulco de Zúñiga consolidó el Serial de Atletismo 2025 como el evento deportivo con mayor participación en la historia del municipio, tras la celebración de su tercera y última fecha en San Miguel Cuyutlán.

La jornada final comenzó a las 6:30 horas y contó con la participación de 950 corredores, entre adultos y niños, en pruebas de cinco y 15 kilómetros que también atravesaron San Lucas y San Juan Evangelista.

A lo largo de las tres etapas del serial —5K en Santa Cruz de las Flores, 5K y 10K en la Cabecera Municipal, y 5K y 15K en San Miguel Cuyutlán— participaron más de dos mil 500 corredores y alrededor de 18 mil visitantes, incluyendo acompañantes.

El evento no solo fomentó la actividad física y la convivencia familiar, sino que permitió que los asistentes disfrutaran de los paisajes, tradiciones y patrimonio cultural del municipio, posicionando a Tlajomulco como un referente deportivo en la ZMG.

Corren en conmemoración del Día Nacional del Bombero

Diego García e Isabel Oropeza, fueron los ganadores del 10K Comude Guadalajara y Bomberos

Redacción/Quadratin Jalisco

Las calles de la capital de Jalisco se llenaron este domingo de corredores y público con la celebración del XXI 10K Internacional Comude Guadalajara y Bomberos, tradicional carrera en conmemoración del Día Nacional del Bombero, que reunió a cerca de 10 mil participantes.

La presidenta municipal de Guadalajara, Vero Delgadillo, dio el disparo de salida en la Glorieta Minerva, acompañada de autoridades locales y del director general de Comude, David Prado Arredondo, y participó activamente en la ruta de 10 kilómetros.

En la rama varonil, Diego García se llevó el primer lugar con un tiempo de 29:57, seguido por Gabriel Arroyo (30:00) y Roberto del Valle (30:10). En la rama femenil, Isabel Oropeza cruzó la meta en 35:30, seguida por su hermana Fanny Oropeza, quien llegó con el mismo tiempo, y la keniana Leah Jebiwot Kigen (36:19).

Durante la ceremonia, Delgadillo destacó la importancia del evento para fomentar la actividad física, la convivencia y la cohesión social.

“Independientemente del lugar en que terminaron, todos



Gobierno de Guadalajara

Vero Delgadillo destacó la importancia del evento para fomentar la actividad física.

LOS GANADORES

VARONIL ELITE

- 1.- Diego Adolfo García 29:57
- 2.- Gabriel Arroyo 30:00
- 3.- Roberto Del Valle 30:10

FEMENIL ELITE

- 1.- Isabel Oropeza 35:30
- 2.- Fanny Oropeza 35:30
- 3.- Leah Jebiwot 36:19

son ganadores por cumplir la meta de 10 kilómetros. Estos eventos convierten a Guadalajara

en un destino para el deporte y seguiremos apostando por ello”, señaló.

Tanto Diego García como Isabel Oropeza expresaron satisfacción por la organización y la ruta, y aseguraron que regresarán el próximo año a defender sus títulos.

PARA SABER

- Cerca de 10 mil corredores tomaron parte de la carrera en conmemoración del Día Nacional del Bombero.

- La presidenta de Guadalajara, Vero Delgadillo, participó en la competencia y reconoció a todos los atletas que se sumaron a este evento.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Laura Hidalgo

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de redacción
Alma Reynoso

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Reporteros

• Haremy Reyes • César Huerta

Fotógrafo

Francisco Rodríguez

Corresponsal Puerto Vallarta

Javier Frías

Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Jalisco y Nuevo León presentan eje de trabajo rumbo al Mundial 2026

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Rumbo al mundial de Fútbol 2026, los gobernadores de Jalisco, Pablo Lemus y Nuevo León, Samuel García presentaron el eje para aprovechar este evento en beneficio del sector privado y los habitantes de las ciudades sede, el jalisciense aprovechó para anunciar el nuevo centro de inteligencia que estará junto a Casa Jalisco.

“Este es el edificio que albergará a este nuevo centro de inteligencia. Va a estar terminada la primera etapa para el mundial de fútbol. Está hecho en tres etapas y de una vez para que nuestros amigos de los medios de comunicación y la ciudadanía en general lo conozcan, va a estar a un costado de Casa Jalisco. El gobierno del estado adquirió un predio y con esto la colonia Providencia, en lugar de que tenga más edificios, que, pues, ya está completamente saturado, ese terreno que querían hacer torres de departamentos se compró para hacer un centro de inteligencia, porque el donde está actualmente no sirve de mucho”.

En su mensaje, Lemus Navarro habló sobre las 90 mil habitaciones de hotel que estarán disponibles en la zona metropolitana para este evento y que para transparentar y rendir cuentas

Pablo Lemus y Samuel García hicieron la presentación, y a su vez, el Gobernador de Jalisco anunció el nuevo centro de inteligencia



Francisco Rodríguez

Samuel García dijo que ambas entidades deben cerrar filas y establecer un plan común.

sobre el uso de los recursos fueron generados dos fideicomisos, uno con lo que aportarán el gobierno estatal y los de Guadalajara y Zapopan y otro para los donativos y aportaciones privadas.

Al mencionar las obras que en este momento son realizadas en el centro histórico de Guadalajara en la Plaza Liberación, la Fundadores y la Tapatía, dijo que Jalisco se está preparando para más de tres millones de visitantes

por este evento deportivo y esperan promocionar con ellos que también visiten los 12 Pueblos Mágicos que tiene el estado.

Al admitir que el ingreso a la zona metropolitana desde el aeropuerto deja mucho que desear, Lemus Navarro mencionó las principales obras que se están realizando para mejorar la movilidad como son la rehabilitación del Camino Real a Colima, urbanización

SOBRE MI CADÁVER: PABLO LEMUS

De ninguna manera podrán ser construidas nuevas torres departamentales en la zona de influencia de Colomos 3, advirtió el gobernador Pablo Lemus al garantizar que, así como están defendiendo Valle de los Molinos lo harán con este caso.

En una breve entrevista, el mandatario dijo que primero deja de ser gobernador antes de permitir esa irregularidad.

Desde diferentes sectores, incluso desde el Congreso del estado, han condenado la intención de construir un complejo departamental con hotel en la Avenida Patria 2175, se trataría de una torre de 15 pisos con 140 viviendas.

de avenida Aviación, el Paseo Chivas, el auto tren Estadio - Periférico, la renovación de la carretera a Chapala y sobre todo la Línea 5 de transporte.

Anuncian aumento salarial para bomberos de Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

En el marco del Día Nacional del Bombero, el gobierno de Jalisco entregó 64 reconocimientos por años de servicio y 29 por acciones destacadas a integrantes de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos.

Durante la ceremonia, el gobernador Pablo Lemus Navarro anunció que en el próximo presupuesto estatal se incluirá un aumento significativo en salarios y prestaciones, con el objetivo de que esta corporación sea la mejor pagada del país.

El evento se realizó en las instalaciones de la corporación estatal,

donde también se informó que en septiembre entrará en funcionamiento una aplicación móvil para alertas tempranas. La herramienta enviará avisos geolocalizados ante lluvias intensas, inundaciones o huracanes, como parte de una política de prevención de riesgos.

Según datos oficiales, este año Jalisco redujo en 19 por ciento la superficie afectada por incendios durante la temporada de estiaje, colocándose por debajo de la media nacional. El comandante Sergio Ramírez López destacó que la corporación logró tiempos récord en la atención a

incendios: entre 15 y 25 minutos en zonas urbanas y hasta 45 minutos en áreas rurales, cinco veces más rápido que el promedio nacional.

Durante la ceremonia también se reconoció al comandante Fernando Peláez, del Cuerpo de Bomberos de Montebello, California, por su contribución a la capacitación de oficiales jaliscienses, así como al comandante Alfonso Santoyo Sánchez, por su liderazgo en la creación de la Norma Estatal de Seguridad Humana y Contra Incendios.



Gobierno de Jalisco

El evento se realizó en las instalaciones de la corporación estatal.



DIF Jalisco impulsa proyectos comunitarios y atención al autismo

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de fortalecer la economía local y generar oportunidades de empleo, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco entregó apoyos al Grupo de Desarrollo Comunitario en San José de Gracia.

Entre las acciones realizadas, fue entregado un inmueble para ampliar un proyecto de renta de mobiliario para eventos y se otorgaron insumos por 140 mil pesos, provenientes del Programa de Salud y Bienestar Comunitario. Además, iniciarán capacitación para la comunidad en administración de proyectos, servicio de banquetes y promoción digital, con el fin de profesionalizar los emprendimientos y garantizar su sostenibilidad.

“Este proyecto refleja el esfuerzo conjunto de la ciudadanía y las instituciones para generar empleo y fortalecer la participación comunitaria”, señaló la directora general de DIF Jalisco, Diana Vargas Salomón.

Por su parte, el representante de los beneficiarios, Víctor Manuel de la Torre Hernández, destacó que la iniciativa ayuda a fortalecer la economía local y fomenta el trabajo en equipo de las familias.

Durante la gira, también se acordó colaborar con el Centro Universitario



Diana Vargas Salomón visitó Deseos del Corazón, A.C.

Fue entregado un inmueble para ampliar un proyecto de renta de mobiliario para eventos y se otorgaron insumos por 140 mil pesos

de los Altos (CUAltos) de la Universidad de Guadalajara para fortalecer el Centro Regional de Atención al Autismo y Discapacidad Intelectual. La colaboración permitirá que estudiantes realicen servicio social y prácticas profesionales en áreas especializadas del Trastorno del Espectro Autista (TEA), además de brindar acompañamiento a las familias.

El rector de CUAltos, Antonio Ponce Rojo, adelantó que la colaboración se formalizará mediante convenios en fechas próximas.

Asimismo, la directora general de DIF Jalisco, Diana Vargas Salomón, visitó Deseos del Corazón, A.C., para conocer su modelo de atención al TEA y explorar estrategias de apoyo a más familias de la región.



El cierre se realizó en Chapala.

Niñas y niños participaron en talleres de paz en la entidad

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la participación de más de 900 niñas, niños y adolescentes de 17 municipios, concluyó el ciclo de verano del programa Somos Semillas de Paz, impulsado por el Consejo Estatal de Seguridad Pública a través del Centro de Prevención Social de Jalisco.

El cierre se realizó en Chapala, donde la directora de Prevención Social del municipio, Elvira Crespo, solicitó que la metodología pueda aplicarse de manera permanente en las escuelas locales durante el nuevo ciclo escolar.

De acuerdo con la directora del CPSEJ, Yasmín Palos Rodríguez, el programa está diseñado para que los municipios lo implementen en sus comunidades con un enfoque en derechos humanos y cultura de paz. Destacó la importancia de escuchar a la niñez y adolescencia como protagonistas de estas iniciativas.

El plan incluyó dinámicas lúdicas y creativas, como el mural vivo Mi municipio a través de mis ojos, en el que los participantes expresaron cómo perciben su entorno y qué acciones consideran necesarias para mejorar la seguridad en su comunidad.

Entre los principales logros, las y los participantes reconocieron sus derechos, identificaron problemáticas locales, asumieron compromisos personales para construir paz y fortalecieron valores como empatía, cooperación y confianza.

Participa el Estado en foro sobre búsqueda de personas

Redacción/Quadratin Jalisco

La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco (COBUPEJ) participó en el conversatorio internacional sobre innovación tecnológica en la búsqueda de personas, realizado en la Embajada Británica en México.

El encuentro reunió a especialistas, académicos y autoridades para compartir experiencias e iniciativas que fortalezcan las

metodologías de localización.

Durante la jornada se presentó el proyecto de investigación Interpretar la naturaleza para encontrar a quienes nos faltan, retomado por la Universidad de Oxford bajo el nombre de Found.

El esfuerzo cuenta con financiamiento del Gobierno Británico y se desarrolla a través del Centro de Investigación en Ciencias de Información Geoespacial, con el objetivo de probar tecnologías para la detección de inhumaciones clandestinas.

El comisionado de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, Víctor Hugo Ávila Barrientos, afirmó que

la colaboración interinstitucional e internacional es fundamental para fortalecer la capacidad de respuesta en las labores de búsqueda.

Destacó además el papel de las madres buscadoras en la generación de ciencia ciudadana, cuya participación resulta indispensable para el desarrollo de nuevas herramientas.

El director de Análisis y Contexto de la COBUPEJ, Tunuari Chávez González, señaló que la innovación y el trabajo conjunto con madres buscadoras son claves en la construcción de nuevas rutas de búsqueda.

Analiza Cardenal cambio de ruta para la Romería 2025

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La organización de la Romería 2025 podría registrar cambios en su recorrido, informó este domingo el Arzobispo de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, durante una rueda de prensa en la Catedral Metropolitana.

El Cardenal explicó que recibió propuestas de los presidentes municipales de Zapopan y Guadalajara, quienes sugieren una ruta que ahorra un kilómetro y evita la congestión al final del recorrido.

La alternativa contempla calles como Federalismo y Ávila Camacho. "Necesito someter esta propuesta a consideración de los grupos de la iglesia involucrados en la preparación y desarrollo de la Romería, así como de los franciscanos", detalló Robles Ortega.

Agregó que la decisión se publicará una vez que los grupos internos concluyan su análisis. El arzobispo destacó que el objetivo principal es mejorar la logística del evento y evitar los cuellos de botella que se generan al paso de la carroza con la imagen de la Virgen.

Recientemente, Quadratin Jalisco informó que el primer edil de Zapopan, Juan José Frangie, detalló que, en mesas de trabajo se trató el tema para detallar la logística de este evento religioso que se realiza el 12 de octubre y se analiza realizar algunas modificaciones en favor de los que acuden a acompañar a la Virgen de Zapopan de regreso a la Basílica.



La decisión que tomen se publicará una vez que se concluya el análisis.

El purpurado jalisciense explicó que los alcaldes de Zapopan y Guadalajara sugieren una ruta que ahorra un kilómetro de recorrido

"Queremos cambiarla, hacerla más cómoda, menos pesada para los danzantes. Un kilómetro menos. La subida de Américas que es muy pesada. Además, otra cosa, beneficiamos mucho al comercio por Federalismo, por Patria no hay comercios, son súper chicos", declaró en ese momento el primer edil.

"Haciéndolo por Federalismo, por Ávila Camacho, que la economía sí es mejor para todos, para la gente y para apoyar su economía".



Quadratin Jalisco

Es preocupante el grado de deshumanización en la sociedad, dijo.

Reconoce Robles falta de protocolo de seguridad en grandes eventos

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La seguridad en eventos religiosos y la creciente violencia en la sociedad, fueron temas centrales de la rueda de prensa que ofreció este domingo el Arzobispo de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, en la Catedral Metropolitana.

El prelado admitió que no existe un protocolo formal de seguridad para proteger a sacerdotes o asistentes durante celebraciones masivas.

"Hay personas que prestan el servicio litúrgico y que, en una emergencia, tratan de calmar la situación", explicó, destacando que incidentes como los recientes, protagonizados por personas bajo la influencia de alcohol, son esporádicos y no han provocado daños mayores.

Más allá de los riesgos en eventos religiosos, Robles Ortega alertó sobre un preocupante grado de deshumanización en la sociedad, evidenciado en la violencia que afecta a familias, incluidos menores.

El arzobispo enfatizó la importancia de que las autoridades garanticen seguridad preventiva y de que se investigue a fondo cualquier acto delictivo. Al mismo tiempo, hizo un llamado a la ciudadanía para fortalecer la vigilancia familiar y la conciencia social, protegiendo así la vida de los más vulnerables y promoviendo valores de convivencia y respeto.



Atienden a familiares de personas desaparecidas

Redacción/Quadratin Jalisco

Maye Villa de Lemus, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, acudió a una jornada de atención a familiares de personas desaparecidas en las instalaciones de DIF Guadalajara. Esto, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de las Personas

Víctimas de Desaparición Forzada, que tiene lugar cada 30 de agosto.

Este espacio forma parte del programa "Acompañar las Ausencias" que, cada mes, reúne a familiares para recibir talleres grupales de apoyo psicológico y emocional para fortalecer su resiliencia y brindar herramientas para afrontar este proceso, según se informó en un comunicado.

Maye Villa reafirmó que desde el Gobierno Estatal se trabaja con responsabilidad y cercanía para atender sus necesidades.

"Es un proceso que llevará tiempo, lo sabemos, pero que lo estamos haciendo con toda la fuerza y con todo el amor, con todo el respeto, calidad y calidez que ustedes se merecen", afirmó Maye Villa.

Atiende Guadalajara 11 espacios públicos en forma simultánea

Redacción/Quadratín Jalisco

Más de 500 ciudadanos y servidores públicos, trabajaron de manera conjunta en la rehabilitación de sus lugares de convivencia

El Gobierno de Guadalajara desplegó un operativo simultáneo de atención a once espacios públicos de la ciudad, en trabajos encabezados por la presidenta Vero Delgadillo, quien estuvo presente en el Parque Río Filipinas en la Comunidad Olímpica.

Como parte del programa Sábado de Corresponsabilidad, más de 500 ciudadanos y servidores públicos trabajaron de manera conjunta en la pintura de mobiliario urbano, bardas, rehabilitación de bancas, borrado de grafiti, podas preventivas, retiro de basura y escombros de parques públicos, plazas vecinales, camellones y canchas deportivas distribuidos en cinco comunidades de la ciudad.

“Hay once equipos distribuidos en Guadalajara haciendo este ejercicio porque queremos tocar cada rincón de la ciudad para hacer esta conciencia, entonces este ejercicio es de recuperación de espacios, pero también es un ejercicio de conciencia”, dijo la alcaldesa.

Este sábado, los vecinos, comerciantes y servidores públicos trabajaron en:

- Parque Río Filipinas



Pintura, limpieza y borrado de grafiti, fueron algunas acciones realizadas por los vecinos.

- Parque Amarillo
- Parque Beethoven
- Parque José María Vereá
- Parque Niño Artillero

- Unidad Habitacional Avenida de la Música
- Parque Lineal Luis Covarrubias
- Parque Las 100 casitas
- Jardines sobre la calle Pedro García Conde
- Entorno de la Preparatoria número 3 de la Universidad de Guadalajara
- Canchas Deportivas en calle Justo Corro esquina Fray Luis de León

En estos espacios se desplegaron además Escuadrones de la Limpieza para complementar las labores de remozamiento y rehabilitación.

La Presidenta Vero Delgadillo resaltó la participación activa de vecinos en este programa, así como el incremento en el número de peticiones para la atención de espacios públicos.

Por ello, los llamó a apropiarse de los puntos intervenidos para su cuidado y mantenimiento. “Un espacio abandonado, un espacio que muestra la indiferencia de la gente, es donde germina la inseguridad”, dijo Vero Delgadillo ante los vecinos de la Comunidad Olímpica que se sumaron a los trabajos de corresponsabilidad.

Gobierno de Guadalajara

Buscan apoyo para transporte más de 8 mil adultos mayores

Redacción/Quadratín Jalisco

Para recibir subsidio del 100 por ciento en el transporte colectivo, 8 mil 733 personas adultas mayores entregaron documentación en la segunda convocatoria Yo Jalisco, Apoyo para el Transporte.

En esta ocasión, se destinó la semana del 18 al 22 de agosto para la atención de personas adultas mayores en los módulos de San Jacinto, Code Paradero, DIF Zapopan, CAT

del Valle y Bodega España.

En esta segunda convocatoria, SSAS proyecta alcanzar alrededor de 50 mil nuevos beneficiarios, sumando cerca de 100 mil personas con tarjeta activa para finales de 2025.

Cabe destacar que el registro tuvo una respuesta extraordinaria, pues en tiempo récord se asignaron todas las citas, con más de 60 mil solicitudes en línea. Durante la primera semana de recepción de documentos, del 12 al 15 de agosto, se atendió a la modalidad de mujeres sostén del hogar, con más de 7 mil registros.

En la segunda semana, correspondiente a las personas adultas mayores, se acumularon 8 mil 733 expedientes, lo que significa que en las dos primeras semanas de la convocatoria se recibieron 15 mil 811 solicitudes.

El apoyo se puede utilizar en las tres líneas de Mi Tren, SITREN, Mi Macro Calzada y Mi Macro Periférico, así como en todas las rutas de transporte convencional en el Área Metropolitana de Guadalajara, Lagos de Moreno, Ciudad Guzmán y Puerto Vallarta, y próximamente en las Líneas 4 y 5.



En tiempo récord se asignaron todas las citas.

Gobierno de Guadalajara

Entregan Quirino y Fabiola Loya apoyo a mujeres de Tlajomulco

Redacción/Quadratin Jalisco

Para impulsar a 180 mujeres en su autonomía y proyectos productivos, el municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, junto con la secretaria de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres de Jalisco, Fabiola Loya Hernández, encabezaron la entrega de apoyos del programa Fuerza Mujeres.

“El camino hacia la igualdad se construye con hechos: apoyo, confianza y oportunidades para nuestras mujeres”, expresó el alcalde, al reconocer el valor de las tlajomulquenses que se atreven a emprender y transformar su futuro.

Gerardo Quirino agradeció la colaboración con el Gobierno de Jalisco y destacó que esta alianza ha permitido consolidar programas sociales que son parte fundamental del crecimiento no solo personal, sino también económico de familias completas con el respaldo de las mujeres.

“Estos créditos van a estar también a disposición de ustedes, y ahora van a tener un negocio que podrán ir creciendo. Y si este negocio, con este crédito, se fortalece, nos iremos al siguiente programa de empresarias de alto impacto, donde tendrán la

Este respaldo representa no sólo un respaldo económico, sino también un mensaje de confianza, dijo la titular de la SISEMH



Gerardo Quirino agradeció la colaboración con el Gobierno de Jalisco.

posibilidad de acceder hasta a 200 mil pesos en una siguiente etapa. Entonces, síganse motivando y sigan echándole todas las ganas. Yo lo único que les puedo decir es que ustedes son el motivo más importante y más grande de nuestra existencia”, destacó el alcalde.

Por su parte, Fabiola Loya resaltó que los apoyos de Fuerza Mujeres representan no solo un respaldo

económico, sino también un mensaje de confianza en la capacidad de las mujeres para liderar el cambio en sus familias y comunidades.

“La mujer no solamente es exitosa de manera individual; si una mujer tiene éxito, si tiene autonomía económica, si vive libre de violencia, si en su casa se distribuyen los cuidados —que son los tres ejes con los que trabajamos en la Secretaría de Igualdad—, toda

una comunidad cambia, toda una comunidad se transforma social, cultural y económicamente”.

“Sus hijos, a quienes ustedes cuidan, sus parejas, que pueden compartir las labores en el hogar, y aquellos que tienen la responsabilidad de cuidar a sus padres y madres, también se benefician. Esto es construir comunidad a través del empoderamiento económico de las mujeres”, subrayó.

Llega Salud Cerca de Ti a Lomas de San Agustín, en Tlajo

Redacción/Quadratin Jalisco

El gobierno municipal y el DIF Tlajomulco llevaron el programa Salud Cerca de Ti a la colonia Lomas de San Agustín, donde se entregaron mil tarjetas que garantizan atención médica y medicinas sin costo para familias en situación de vulnerabilidad.

Con esta entrega, el programa suma ya 14 mil credenciales distribuidas en el municipio. El presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, destacó que la salud debe entenderse

15
mil beneficiarios del programa esperan alcanzar este año

como un derecho y no como un privilegio, y adelantó que la meta es cerrar el año con 15 mil beneficiarios y llegar a 25 mil en 2026.

La presidenta del DIF Tlajomulco,

Bianca Sunderman Arriero, indicó que el programa busca dar certeza y acompañamiento a las familias. “Con cada tarjeta entregada reafirmamos que no están solas y que siempre habrá una mano amiga para cuidar su salud”.

Cada tarjeta significa consultas, medicamentos y servicios médicos gratuitos, lo que representa un apoyo directo para mejorar la calidad de vida de miles de habitantes del municipio.



La salud es un derecho, no un privilegio, dijo el primer edil.

Gobierno de Tlajomulco

Gobierno de Tlajomulco



Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Los animales ya son considerados seres sintientes, dignos de respeto, cariño y derechos, mascotas como perros o gatos llegan a convertirse en familia, sin embargo, aunque cada vez hay menos, aún existen algunos en situación de calle, o peor aún, sufriendo maltrato y abuso de quienes deberían cuidarlos.

La dirección de Bienestar Animal de Guadalajara trabaja en estrategias como las campañas masivas de esterilización, eventos de adopciones, servicios veterinarios y a través de su unidad de Protección reciben reportes de maltratos, en lo que va de la presente administración ya han atendido mil 200 de los cuales 48 fueron derivados a la Fiscalía del estado, el director de esta área, Guillermo Koscosky Sevilla, recuerda dos casos emblemáticos que atendieron, Lucky y Negrito.

“Tenemos justamente dos casos. Uno se dio en Tlaquepaque, fue aquel perro que salió en los medios, que una señora lo iba arrastrando en la camioneta. Ese lo tenemos aquí, se llama Lucky. Ya se va el día 23, este sábado 23, en el evento que vamos a tener en adopción, ahí lo van a recibir la persona que lo está adoptando. Tenemos otro caso que fue también muy sonado de Tonalá, de Negrito, que le golpearon con un bat en la cabeza, que le provocaron una fractura. Afortunadamente el perro, bueno, se le dio toda la atención correspondiente del médico veterinario y el animal también ya está allá para entregarse en este evento del próximo 23”.

En ambos casos, estos canes con mucho cariño y paciencia fueron curados, rehabilitados y entrenados y estuvieron en el evento de adopciones del sábado en el Parque de la colonia Mezquitán Country donde pudieron encontrar una familia amorosa.

Y es que el director de Bienestar Animal, Guillermo Koscosky considera que la gran solución para ya no tener perros y gatos sufriendo en las calles son las esterilizaciones y adopciones, en casi un año han logrado integrar principalmente a perros a una familia, aunque prevalece la idea de buscar canes de raza, sin valorar todo lo que tienen los criollos

Bienestar Animal de Guadalajara...

¡Al rescate!



Este lugar rescata animales de todas las especies.

Este espacio, a través de su Unidad de Protección, ha logrado resguardar a 89 mascotas víctimas de maltrato

o mestizos para ofrecer.

“Llevamos 89 hasta el día de hoy. Yo te comentaba hace rato que la inmensa mayoría de los adoptantes, no hay una cultura como tal de la adopción, en cuanto a muchas de las gentes se inclinan más por animales de raza. Y mientras ellos sigan adoptando animales de raza, obviamente se van a seguir reproduciendo. Lo que nosotros estamos promoviendo es la adopción del perro criollo, que la verdad es un perro tan

ADOPTA
Los ciudadanos interesados en adoptar una mascota pueden ponerse en contacto con la Dirección de Bienestar Animal ubicada en Río Zapotlán, Calz. Jesús González Gallo s/n Guadalajara, y seguir los trámites correspondientes.

noble y tan inteligente como cualquier perro de raza. Entonces, exactamente, ¿no? Vamos a hacer una campaña masiva para fomentar precisamente la adopción de los animalitos criollos”.

Para generar los cambios culturales necesarios que permitan proteger a los animales, comienzan con acciones enfocadas en los más pequeños, con talleres, Veterinario por un día y

Francisco Rodríguez/Gobierno de Guadalajara

“ *No hay una cultura como tal de la adopción, en cuanto a muchas de las gentes se inclinan más por animales de raza* ”

Ruth Magdalena Rodríguez Méndez

1,200

Reportes han recibido de maltrato animal en lo que va de la presente administración



Los niños pueden acudir para convertirse en veterinarios por un día.

recorridos por la Mini Granja, donde niñas y niños de cinco a 12 años pueden interactuar con una burrita, conejos, chivos, gallinas, perros, tortugas y diferentes especies, otro gran avance es el taller en favor de los pacientes del Centro de Autismo de Guadalajara, explicó Ruth Magdalena Rodríguez Méndez, la titular de estas actividades.

“Sí, impartimos talleres. Se llama Intervención Asistida con Animales. Es donde vamos y preparamos a los chicos de autismo a recibir el taller. Ahora sí, por medio de una coneja, un gallito,



Guillermo Koscowky, director de Bienestar animal.



En el lugar también está un burro que tuvo una nueva vida.

una gallina. Donde los acercamos y los preparamos para iniciar la quimioterapia. Todo es un proceso. Todo es desde una conejita. Obviamente un caballo se impresiona demasiado. Pero ya al tiempo de estar ahí con ellos, ahora sí con el caballo, tratamos de acercarlos. De que el caballo esté tranquilo. También los invitamos a que nos ayuden a darles de comer, alimentarlos. El acercamiento con el caballo para muchos niños es impresionante. Pero les ha gustado también. Y hemos visto muchos avances”.

Realizan jornada de adopción animal

Redacción/Quadratin Jalisco

La presidenta de Guadalajara, Veri Delgadillo, encabezó la jornada de adopción de mascotas rescatadas que se realiza en el municipio.

Ahí, entregó certificados de adopción para la nueva familia de Lucky, un perro pastor alemán que fue víctima de maltrato en Tlaquepaque y dos caninos rescatados de una vivienda en la colonia Providencia (Olivia y Bruno).

En el marco de la Feria de Adopción Amigos de Guadalajara, que realizó este sábado la Dirección de Bienestar Animal del Gobierno de Guadalajara, la presidenta Vero Delgadillo reconoció el trabajo de los especialistas que dieron seguimiento a la recuperación y rehabilitación de los perros que fueron rescatados gracias a un trabajo conjunto y coordinado con el Colegio de Médicos Veterinarios del Estado de Jalisco.

También se invitó a la ciudadanía a darle un hogar a 22 animales que han sido rescatados en esta administración.

“Es una Feria muy particular que lo que busca es generar conciencia sobre el bienestar animal y también incentivar a que las tapatías y los tapatíos abran su hogar y su corazón para adoptar animalitos que hemos rescatado. En lo que vamos de nuestra administración hemos rescatado 80 perritos, una burra, un caballo y tres gallinas, y todo eso ha sido en colaboración con Bienestar Animal”,

expresó Delgadillo García.

Con la Feria Amigos de Guadalajara, el Gobierno tapatío arranca con un proyecto de jornadas de adopción para los perritos criollos y rescatados que están bajo el resguardo de la Dirección de Bienestar Animal, en espera de un nuevo hogar y una familia con quienes puedan tener una nueva oportunidad de vida.

Vero Delgadillo, recordó que en su Gobierno se apuesta por un cambio de hábitos en la relación que se tiene con el espacio público, la construcción de comunidad y la conciencia en la relación con los animales, por ello, se han impulsado proyectos como Firulaís, un hospital itinerante donde se ofrecen servicios de vacunación antirrábica y esterilización en las colonias.

En lo que va de la administración se han llevado a cabo 5,211 esterilizaciones; y se han aplicado 6,111 vacunas antirrábicas.

En lo que va de esta administración se han brindado 10 mil 775 servicios generales de consulta y tratamiento en el Centro de Bienestar Animal.

Explicó que como parte del trabajo constante de concientización sobre tenencia responsable de mascotas, se han realizado jornadas de sensibilización para más de dos mil 500 personas. Explicó que se ha fomentado la adopción de 90 mascotas, 76 perros y 14 gatos.



Lucky, el animalito que fue arrastrado por una mujer, ya tiene casa.

La alcaldesa, Nena Farías, estuvo presente en las colonias La Azucena y Lilas 1 y 2; entregaron colchones y catres

Redacción/Quadratin Jalisco

Debido a las fuertes lluvias que han afectado a familias del municipio de El Salto, la presidenta Nena Farías realizó una supervisión a las colonias La Azucena, Lilas 1 y 2, y ahí se entregaron catres y colchones, además de establecer comedores comunitarios.

“Venimos a dar una revisión completa, y coordinamos todo el tema con Protección Civil y la Coordinación de Seguridad, trajimos alimentos, despensas y venimos a ver qué otras necesidades tienen”, informó la presidenta Nena Farías.

El Gobierno municipal informó que, la mayoría de los domicilios han sido saneados y se compraron enceres domésticos a los más afectados, además de que el censo total arrojó 302 casas afectadas, 200 de ellas con pérdida de menaje, el resto con daños menores.

Los comedores comunitarios establecidos en estas colonias brindan atención a 200 personas con

Respalda El Salto a los damnificados por lluvias



Nena Farías estuvo con las personas afectadas por las lluvias.

desayunos, comidas y cenas, atención de primeros auxilios y medicamentos.

Además, el DIF colocó puntos de donación de ropa, así como un centro

302

Casas fueron las afectadas por las recientes lluvias en el municipio



para atender a mascotas con alimentos y revisiones veterinarias.

En un comunicado se dio a conocer que, se espera que esta semana se comience con la segunda etapa de entrega de apoyos como colchones, estufas y refrigeradores. Personal del ayuntamiento se mantiene en las colonias con limpiezas, levantamiento de basura y atención permanente a los vecinos afectados.

Gobierno de El Salto

Buscan proteger los derechos de las personas adultas mayores

Redacción/Quadratin Jalisco

En el marco del Día Nacional de las Personas Adultas Mayores, el Gobierno de Jalisco y el Congreso del Estado anunciaron la instalación de mesas de trabajo para analizar la creación de una Procuraduría de Protección de los Derechos de este sector de la población.

La diputada Lourdes Celenia Contreras González, presidenta de la Comisión de Hacienda y Presupuestos, explicó que este organismo tendría la función de acompañar y representar jurídicamente a personas mayores en situación de vulnerabilidad, además de garantizar la restitución de derechos en caso de violaciones.

EL DATO

El encuentro incluyó la participación de representantes de asociaciones civiles y de personas adultas mayores, quienes compartieron testimonios sobre los beneficios de la convivencia y los espacios comunitarios en su bienestar emocional y social.

También convocó a participar en el Parlamento del Adulto Mayor, donde 38 representantes podrán presentar propuestas legislativas.

De acuerdo con datos del Sistema de Asistencia Social, 33 de cada 100 personas mayores en Jalisco siguen siendo económicamente activas, aunque la mayoría en condiciones de informalidad, sin acceso a pensión ni seguridad social.

En este contexto, uno de cada tres depende únicamente de programas sociales. Entre las acciones actuales de apoyo se encuentra el programa de transporte, que el año pasado benefició a 10 mil personas y que en la convocatoria vigente espera llegar a 12 mil.



Analizan en Congreso la creación de una Procuraduría de Protección a sus derechos.

Gobierno de Jalisco

César Huerta / Quadratin Jalisco

Debut soñado para el francés Allan Saint-Maximin. Unos minutos en la cancha le bastaron para estrenarse en el fútbol mexicano. Con el estelar atacante en la cancha, América fue capaz de darle vuelta al marcador en los minutos finales. Una expulsión allanó el camino en la agonía del encuentro y al final, un contundente 4-2 sobre Atlas, en la sexta jornada del Torneo Apertura 2025.

América tenía mucho más tiempo el esférico. Atlas parecía cómodo con eso. Cristian Borja tomó la redonda por izquierda. Pisó el acelerador para superar a dos rivales. Entró al área y recortó. Gaddi Aguirre se barrió y la redonda le pegó en el brazo que llevaba apoyado sobre el césped. Marco Antonio Ortiz decidió marcar pena máxima.

El Gato vive en una permanente polémica cada vez que le marca un penal al América. Esta vez no fue la excepción. Los reclamos fueron intensos por parte de los rojinegros. La mano del zaguero no estaba en una posición antinatural. El VAR ni siquiera llamó al silbante. Al '20, Brian Rodríguez se paró frente al manchón. Cobró de pierna derecha, cruzado, alto y potente. Engañó a Camilo Vargas. Las redes se movieron con el 1-0 visitante.

En la recta final del primer tiempo, los Zorros apretaron. Diego González lanzó un tiro libre al corazón del área. Luis Ángel Malagón salió apresurado y se quedó a medio camino. Error. Gaddi Aguirre se elevó y conectó de cabeza, pero perdonó. El testarazo se fue por encima de la travesaño, al '43. Era para mucho más.

Se habían cumplido ya los 45 minutos reglamentarios. En el agregado, el serbio Djuka tocó para Gustavo del Prete. A toda velocidad, llegó a la orilla del área. Desde ahí, soltó un zurdazo que buscaba el poste más lejano. Hubo un ligero roce. La redonda superó a Malagón. Pegó en el travesaño. Cruzó la línea. Golazo rojinegro, para el 1-1 que hizo estallar la tribuna.

En el arranque de la segunda parte, una falla terrible para el conjunto azulcrema. Las Águilas tuvieron un tiro de esquina desde el costado izquierdo. La marca fue deficiente. Israel Reyes, surgido precisamente

Atlas luchó, pero no pudo frente al América



La fiesta fue totalmente amarilla en la cancha del estadio Jalisco.

Los Rojinegros intentaron, pero al final fueron goleados en la cancha del estadio Jalisco; el francés Allan Saint-Maximin tuvo un debut de ensueño

de la cantera de los Zorros, apareció completamente sin marca dentro del área. Ni siquiera tuvo que saltar. Remate de cabeza con toda la ventaja, al '47. Para su desgracia, por un costado. Increíble.

Y en el fútbol, sabido es, perdonar suele ser sumamente costoso. El América pagó la factura prácticamente de inmediato, pues

un minuto después, sufrió un duro golpe. Rivaldo Lozano desbordó por el costado izquierdo. Lanzó un centro raso. La defensa no pudo cortar. Diego González apareció oportuno. Colocó bien su remate. Las redes se movieron con el 2-1 del Atlas. Al '48, la escuadra de casa le daba vuelta al marcador.

Ahora era la escuadra de casa la que vivía el mejor momento. Gaddi Aguirre se agregó al ataque por el costado derecho. Mandó un servicio pasado a segundo poste. La defensa visitante no cuidó bien la espalda. El serbio Djuka entró para conectar un cabezazo a primer poste que superó a Luis Ángel Malagón. Las redes se movieron. La tribuna explotó, al '55. Pero el VAR canceló la fiesta.

Las parcialidad amarilla, que era mayoría en el Estadio Jalisco, se encendió poco más tarde, cuando el francés Allan Saint-Maximin terminó

de calentar para ingresar al campo. Al '62, entró de cambio por Brian Rodríguez. En la grada se escuchaba el grito de "¡Maxi, Maxi!". Hay mucha esperanza depositada en el europeo, que así hacía su debut con las Águilas.

Las Águilas tenían vida y a ella se aferraron. Kevin Álvarez pisó el acelerador y tocó enseguida hacia el centro. En el corazón del área, la pelota le quedó a Álvaro Fidalgo. El español midió el viaje de la redonda. Lo tenía claro en la mente. Lo ejecutó perfecto. Disparo de primera que puso justo en el ángulo. Imposible para Camilo Vargas. Una vez más se estremecieron las redes, con el 2-2 del conjunto capitalino, al '73.

Se acercaba el final del partido. Las Águilas estaban volcadas al frente. Isaías Violante metió un balón al corazón del área. De primera, sin pensarlo demasiado, Allan Saint-Maximin remató. Superó a Camilo Vargas y mandó la redonda a las redes. Gol del francés. Vaya debut del refuerzo estelar de los capitalinos. Apenas unos minutos en la cancha le bastaron para estrenarse en el fútbol mexicano.

Al minuto 88, concretó la voltereta de su equipo y corrió hacia su banca para festejar con un salto acrobático que fue una delicia altamente festejada por sus aficionados. De nuevo estalló en la tribuna el grito de "¡Maxi, Maxi!". Se fundió en seguida en un abrazo con André Jardine. La fiesta ahora era totalmente amarilla en la cancha del Estadio Jalisco.

Pero todavía hubo tiempo de más. Víctor Dávila recibió una falta dentro del área. Marco Antonio Ortiz no dudó: penal para el América. Uno más. La afición azulcrema pedía al francés. Pero el propio Dávila tomó la redonda para cobrar desde el manchón. El portero Camilo Vargas le tapó, pero en el contrarremate, él mismo estuvo atento para empujar al fondo el 4-2 definitivo.

CAMBIA YA TUS PLACAS

SI SE TE PASÓ LA FECHA

ES TU ÚLTIMA OPORTUNIDAD

EN AGOSTO DEBES SUSTITUIR TUS
PLACAS CON TERMINACIÓN **6 Y 7**



**¡AGENDA TU CITA Y EVITA
MULTAS Y SANCIONES!**



Transporte



Servicio Estatal
Tributario



Secretaría de la
Hacienda Pública



JALISCO
GOBIERNO DEL ESTADO